

La UJI da el alta a sus primeros médicos

- El Mundo Castellón al Día - 23/06/2017



Primera promoción de Medicina de la UJI en el acto celebrado ayer en el Auditori de Castellón. DAMIÁN LLORENS

La UJI da el alta a sus primeros médicos

Los primeros graduados en Medicina se sienten «formados para ser médicos pero también para tratar a personas»

SANDRA MORALES CASTELLÓN

Han hecho historia: en sus vidas, en la vida universitaria y en la ciudad. Setenta y seis alumnos graduados ayer en la UJI rubrican la primera promoción del Grado de Medicina en la universidad pública de

Castellón, junto a otros 53 alumnos de la tercera promoción de Enfermería.

Aquella facultad que nació en 2010 por empeño, en instalaciones provisionales y en medio de una gran incertidumbre, ha dado sus me-

jores frutos: una generación de médicos.

Berta Sanvictor Beneito (Ollería, Valencia, 1993) fue la encargada, ayer, del discurso de graduación por parte de estos alumnos. Con un expediente académico de los más altos (8,41), tiene autoridad ya para aconsejar a los jóvenes que están a punto de entrar en la Facultad de Ciencias de la Salud de la UJI. «Les aconsejaría que estudiaran mucho, sí, pero que se dedicaran también tiempo a sí mismos, que lo pudieran compaginar con sus aficiones, deportes, cine, salidas, etc. Porque la cabeza es incapaz de aguantar sólo estudio y estudio y al final, se rinde menos».

NUEVO PLAN Y PRÁCTICAS

Atrás quedan seis años abriendo camino y acumulando las experiencias en este grado, eso sí, sin llegar a estrenar el edificio de la facultad, aún en obras. Berta recuerda que «esco-

gió la UJI para hacer Medicina porque era un plan nuevo que ofrecía prácticas desde segundo curso. Y como la vocación te llama a querer practicar desde el minuto cero, me gustó la posibilidad de realizar tanto prácticas como exámenes de ECOE (Evaluación Clínica Objetiva Estructurada) desde temprano, para salir bien preparada ya para las entrevistas clínicas con los pacientes». «Se nos enseña a empatizar con ellos, a abandonar el paternalismo y a entender que somos médicos, pero también personas, y que son pacientes y sobre todo personas».

Entre los pros y contra de 'estrenar' facultad, la joven destaca el profesorado: «algunos de ellos era la primera vez que daban clase y, al principio, no sabían muy bien por dónde comenzar; pero, sin embargo, las ganas y la juventud de muchos de ellos, que además son profesores clínicos, y la cátedra, de otros, nos dio seguri-

dad y confianza en las clases. En quinto curso, por ejemplo, notamos mucho la preparación de cara al MIR, ya que inciden en lo importante». Una de las ventajas que expone Berta Sanvictor de la UJI frente a otras universidades es «que los médicos que nos reciben y tutorizan en los hospitales y centros de salud tienen unas ganas enormes de enseñar, a diferencia de en Valencia, por ejemplo, donde ya están cansados». La joven valenciana separaría en las prácticas a los estudiantes que proceden de universidades públicas y de privadas, por evitar saturar los centros públicos, pero resalta, sobre todo, «que prácticas deberíamos hacer todos, porque, al fin y al cabo, todos haremos el MIR y seremos médicos indistintamente de la facultad de la que procedas».

DISCURSO DE CLIMENT

El rector de la UJI, Vicent Climent, fue el encargado de la clausura de la graduación y recordó que «han sido años muy complicados, muy difíciles, con una crisis económica como no se había vivido desde hacía muchos años y que ha golpeado de manera brutal nuestro sistema público, sobre todo en la enseñanza y también en la salud. Pero hemos podido superar todas las adversidades y estar hoy en este acto de graduación con nuestros primeros médicos y médicas y nuestros enfermeros y enfermeras que estáis ya por la tercera promoción. En total, más de un centenar largo de nuevos profesionales que continuarán llevando adelante su amor por uno de los oficios más importantes del mundo».